



Anquêt'

Feuille de route

L'heure est grave. Comme tous les ans à l'arrivée d'Halloween, nous permettons aux fantômes de Châteaugiron de sortir et de se montrer. En temps normal il n'y a pas de problème, tout se passe très bien. Mais depuis quelques jours, un esprit semble vouloir semer le chaos dans la ville. Des dégâts ont été commis à plusieurs endroits. Il faut à tout prix l'arrêter sinon le chaos va bientôt régner ici. Il a détruit les lucarnes du château, effraie les passants, il s'amuse à dérégler l'horloge, à éteindre les lumières la nuit et à les allumer en journée... Tout cela ne peut plus durer.

Je compte sur vous pour découvrir qui se cache derrière tout ça. Pour vous aider, vous aurez une fiche avec les différents suspects ainsi que des informations les concernant. Sur cette feuille, que nous appellerons « feuille de route », vous aurez également quelques éléments sur les suspects, qui vous aideront peut-être dans votre quête.

Le principe est simple : allez décoder les énigmes parsemées dans la ville une à une, dans l'ordre indiqué, puis tentez de trouver la réponse à cette enquête.

Il était une fois... des personnages emblématiques de Châteaugiron.

Après avoir acquis des terres non loin de Rennes, Anquetil y bâtit un premier château, tout en bois. La forteresse s'appelle alors « Château-Anquetil ».

Quand Anquetil meurt, en 1039, c'est son fils, Giron, qui reçoit ses terres. Ce dernier reconstruit le château en y ajoutant des pierres. Il donna son nom à la ville, « ChâteauGiron ». Giron utilise sa fortune pour soulager les misères et construire le monastère de Ste Croix. L'histoire raconte que Giron vécut presque 100 ans.

Faisons maintenant un bond en avant, jusqu'au 15^e siècle, pour découvrir l'histoire de Jean de Derval, de son vrai nom Jean de Malestroit. Il hérite en 1435 de Derval et de Châteaugiron, à la mort de sa mère. Il demeure depuis le plus puissant des seigneurs du château. Jean a fait écrire par Pierre le Baud la première Histoire de Bretagne, nommée « Chroniques et histoires des Bretons » et achevée en 1480. Jean de Derval meurt en 1482 sans laisser d'héritier.

Sa femme, Hélène de Laval, est la petite fille du roi de France Louis XI. Elle arrive au château en 1467 et y fait une entrée remarquable.

Au 18^e siècle, se succèdent les LePrestre de Lézonnet à la tête de Châteaugiron. En 1765, c'est René-Joseph qui en devient le seigneur. Lors d'une crise économique qui touche la ville, il aide les malheureux, leur procure à tous un travail, des vêtements, des vivres, ainsi que des médicaments. Grâce à lui, la population peut surmonter la crise. Il fut alors considéré comme le bienfaiteur du pays et a toujours été respecté des castelgironnais. En 1794, il fait don à la commune du donjon et de la tour de l'horloge.

Plus récemment, allons à la rencontre de Julien et Pierre Gourdel, ayant vécu au 19^e siècle. Ce sont tout deux des cousins sculpteurs, connus à Châteaugiron pour leurs œuvres. Julien, l'aîné, eu plusieurs médailles d'argent et était un très grand sculpteur. Il apprit à son cousin l'art de la sculpture, mais meurt dans la misère en 1846. Quant à Pierre, il était très demandé ; il a été amené à faire le buste de La Riboisière. Il a réalisé de nombreuses statues demeurant dans des musées de Rennes et d'Angers. Ce fut le plus connu des deux. Nous pouvons également admirer certaines de leurs sculptures au sein du château de Châteaugiron.

L'empreinte fantomatique, c'est quoi ?

L'empreinte fantomatique, c'est comme une empreinte génétique humaine, à quelques détails près. Pour commencer, elle est fluorescente, elle brille dans la nuit. Elles sont donc plus simples à repérer que les empreintes humaines. Cependant, elles sont rares, un fantôme ne laisse pas toujours d'empreinte ; nous n'avons pas encore compris comment cela fonctionne d'ailleurs. Toujours est-il qu'elles sont une source d'information très importante, surtout dans des enquêtes comme celle-ci. En effet, elles peuvent nous renseigner sur l'état d'esprit dans lequel se trouvait son propriétaire lors de son émission. Elles ont également d'autres particularités ; par exemple, elles peuvent disparaître au bout d'un certain temps si elles sont exposées trop longtemps aux rayons du soleil. Grâce à elles, nous pouvons donc avoir plein d'informations sur les fantômes. Si vous en voyez une, examinez-la de plus près, elle vous aidera peut-être dans votre quête !

